

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE VITORNACION



La misteriosa casa de la calle de las Siete Revueltas, de Santiago, que es constantemente apedreada por una mano oculta.

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposición permanente de muebles de lujo.

Entrada libre

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 3 de Septiembre de 1926

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Quinta jornada completa, en cuatro partes, final de la grandiosa serie *La novia del Legionario*.—Estreno de la magnífica película americana en cinco partes, *Alquimia de Amor*.—Sillas, 0'70; Gradas, 0'20.

Pronto gran debut de la magnífica Compañía de Circo del famoso director Willy Friedani.—80 artistas.—9 caballos.—La mejor que viaja por España.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Acesorios bicicleta.—Pida lista de precios: bocinas, timbres, faros, bombas, frenos, patines, cámaras, cubiertas, parches y pegamentos, bolas, pedales, carteras, puños, errores. Claudio Marcelo, 18, Córdoba. Almacén Planos.

Academia de arte del Corazón de Jesús.—Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco número 7. Se venden patrones.

Acción.—A los bañistas de Fuencaliente.—Si deseáis hacer el viaje en comodidad a los Bañerios de Fuencaliente, diríjase al conocido agente de Automóviles Fernando Rodríguez, el cual le dará toda clase de facilidades y le proporcionará un viaje feliz. Escribid con anticipación, a la calle Carvario, número 37, Marmolejo.—Informes: En calle Espartería, casa de don Luis Díaz Garay.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón: García Lovera, 9.

Ariendo piso independiente, con luz eléctrica y agua potable, cinco habitaciones, el próximo al Realejo. Razón: Muñices, 4 duplicado, principal izquierda.

Almoneda.—Se hace de varios muebles y plantas, y se arrienda un piso en la calle Rey Heredia, 25.

Almoneda.—Se venden todos los muebles de una casa. Razón San Pablo, número 24.

Comerciantes y dependientes.—Clases prácticas de Contabilidad. Teneduría de Libros y Correspondencia mercantil, de 9 a 11 de la noche. Se admiten señoritas en clases especiales. Modestos y económicos honorarios. Horas de matrícula: de 1 a 2 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. García Lovera, 7. Escuela P. de Comercio. Córdoba.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción, solo de planta baja, con cuarto de baño y con local extenso propio para industria. Razón A. de Cervantes número 30. Córdoba.

El anisado Flor Crema de Guindas, fabricado con fruta al natural, es dulce y aromático.—Antonio Porras, Córdoba.

Maestro jabonero. Enseñanza completa y moderna para saber fabricar con verdadera utilidad. Prácticas instalaciones y rápido montaje. Razón Fábrica de Jabones, Belmez (Córdoba).

Restaurant Buenos Aires de Jose Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba.

Senorita mecanógrafa, con buena ortografía y buenas referencias, se ofrece para oficina o casa particular. Razón P. de la Paja 5, duplicado.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 2 de Agosto,

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre. 37'50
" " a la sombra " " " 30'30
" mínima " " " 17'00
" media " " " 23'10

Oscilación. " " " " " 13'20
Agua de lluvia en milímetros. ; " 0'00
Agua evaporada en milímetros " " 6'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. . 748'80
Temperatura a la sombra 21'20
" " de termómetro hmd.º . 17'20
Tensión del vapor. 12'20
Humedad relativa 65'00
Estado del cielo despejado
Dirección del viento N.
Fuerza ventolina
Recorrido en 24 horas 252'00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Mi-
ses se admiten en la Administra-
ción de este periódico, San Pablo,
55, hasta siete horas de la ma-
drugada.

Se arriendan cuatro hermosos y ventila-
dos pisos, completamente independien-
tes, con hermosa azotea, instalación de luz y
abundante pozo de agua dulce; uno de estos
pisos tiene un gran local para estableci-
miento, de nueva construcción. Razón en el
barrio del Amparo, junto a la fábrica de cor-
chos.

Senoritas.—Rápida enseñanza de contabi-
lidad, clases a domicilio. Razón: plaza de
San Pedro, 18

Se vende la finca de olivar San José, a dos
kilómetros de Adamuz con una magnífica
fábrica de aceite y palacio del señorío.
Razón: Sastrería de Guerra, Alfonso XIII
número 24

Se arriendan hermosos garages para dos y
para cinco coches, sitio céntrico. Infor-
marán Osario, 47.

Se vende magnífica casa situada entre la
parte alta y baja de la ciudad, en 17.000
metros de superficie, tiene cerca de 800 me-
tros de superficie, cinco patios, agua de pro-
piedad, escalera y solería de marmol, cues-
dra, etc.; renta 7.000 pesetas.—Don Vicente
Narbona, calle Nueva, 12 (Casa de los Sán-
chez). con entrada por Duque de Horna-
chuelos

Se vende una Enciclopedia Universal ilus-
trada Europeo-Americana Espasa, com-
pletamente nueva. Para tratar calle More-
ría, número 11, segundo.

Se ofrece ama de cría para media leche.
Razón, en la posada de Venceguerra, En-
carnación Romero Chacón.

Grandes destilerías de Coñac.—Antonio
Porras, Córdoba.

Unión Patriótica Nacional

Jefatura Provincial de Córdoba

Constituido oficialmente este Partido, se encarece a toda persona que desee militar en sus filas remita su adhesión a los Jefes locales de los pueblos donde residan, expresando en ella su nombre y profesión. Los vecinos de Córdoba deberán dirigirse a las Oficinas de la Secretaría Provincial, Gran Capitán, 27 y 29.

El Secretario,
Manuel Baquerizo.

Informaciones de anoche

Tánger, aspiración de España

Sea el que sea el resultado de nuestra reclamación, el triunfo moral es ya un hecho

Tánger, mediatizado, sometido a las difusas complejidades del vigente Estatuto, no puede vivir con grandeza. Aventureros de todos los países hallan en la vetusta y hermosa población albergue propicio. Rebeldías atávicas, que fueron dolorosas, encuentran allí apoyo estimulado, por el afán de lucros inconfesables. Si una dirección única, si una justicia igual, si un sistema uniforme, en suma, tendrá, al fin, que prevalecer en Tánger, sólo hay en el mundo una nación que por designios geográficos e imperativos históricos debe y merece destacar, con legítima soberanía, en Tánger. Y esa nación es España. Porque—repetámoslo siempre—desde el Mogreb a Larache, cuando en un puñado de tierra la autoridad del Sultán se quebrabanta, ha de amparar su desenvolvimiento y garantizar su tranquilidad el prestigio de nuestra bandera.

Al interés, siempre para nosotros respetable, de las grandes potencias extranjeras no afecta ni perjudica el alto ideal de España. No cabe apoyarse en argumentaciones sofísticas. Si lo que se quiere es mantener la libertad del Estrecho, expedito el camino del mar Mediterráneo, Tánger español constituye a ese fin la garantía suprema. España no quiere ni busca en Tánger absurdas expansiones de índole trasnochada. Necesitamos a Tánger para realizar sin inquietudes la misión protectora. Y el dominio de Tánger, sentimientos de justicia, razones de equidad imponen concederlo, sin regateos, a la nación esforzada y generosa que al margen de egoísmos, en since. holocausto de ideales supremos, ha dejado en las inhóspitas tierras africanas miles de vidas y millones de pesetas. Y es más incuestionable aún el derecho de España porque

Tánger aparece enclavado en la zona que nos pertenece y que el acuerdo universal nos señaló.

Las razones con hidalgo patriotismo expuestas por el ilustre presidente del Consejo al denunciar el Estatuto y plantear ante las Cancillerías extranjeras tan grave cuestión, están en pie, con prestancia indeclinable. Nadie ha podido destruir argumentos que la lógica abona y la experiencia enaltece. Tan diáfano es en este caso nuestro derecho. Resplandece a los ojos de todos. Si brillando tan claro se niega, ninguna responsabilidad podrá alcanzarnos en los resultados futuros. Los pueblos no caen—ya se ha dicho—por debilidad, sino por vileza. Y ella ha estado lejos de nuestra reclamación y de nuestra actitud. Podemos afirmarlo, cuando los acontecimientos tienen una publicidad magna. En pie las razones del presidente del Consejo, Tánger es ya español, moralmente español. Y aunque eso no baste, si que satisface anhelos espirituales, porque el triunfo del Gobierno, que ha recogido la voz de España, es un hecho significativo y elocuente.

Entiéndase—y la aclaración es casi superflua—que al hablar de Tánger español aludimos siempre a la incorporación de Tánger a la zona de nuestro Protectorado. No es—¿hemos de insistir en ello?—una ambición de conquista la que mueve la voluntad nacional. Si hemos de cumplir satisfactoriamente un empeño civilizador, el foco rebelde de Tánger ha de reducirlo la misma nación interesada con plena autoridad. Caso contrario, no hay fundamentos que aconsejen entregarse a sacrificios continuos, de esterilidad probable o segura. Para nosotros, el problema no encierra secretos. El

Gobierno ha sabido plantearlo con claridad que no enturbia ninguna vacilación.

Ocurra lo que ocurra, y sea el que sea el resultado de las conferencias que se entablen, subrayemos con orgullo y con emoción el triunfo de España. El solo anuncio de sus aspiraciones ha hecho vibrar de júbilo y de esperanza a la población tangerina. El corazón de la vieja capital diplomática late por España. Tánger, materialmente dentro de nuestra zona, es ya por imperativo de justicia moralmente español.

(De La Nación, de Madrid).

El señor Cruz Conde hace varios donativos

El gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, señor Cruz Conde, ha remitido a varios conventos y establecimientos benéficos de Córdoba importantes donativos en metálico con que ayudar a su sostenimiento.

Este nuevo rasgo de generosidad del señor Cruz Conde pone de manifiesto que la distancia y las graves preocupaciones de los elevados cargos que desempeña no aminoran en lo más mínimo los afectos filiales que por su patria chica siente el ilustre político cordobés.

Nos complace como ciudadanos este delicado rasgo del señor Cruz Conde en pro de Córdoba y sus instituciones benéficas.

Hablando con las autoridades

El gobernador civil y los periodistas

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapidra, en su despacho oficial, a los informadores de los periódicos de la localidad.

El señor Cabello dijo que había recibido un B. L. M. del ministro de Instrucción Pública, comunicándole que había dado curso a la instancia presentada en aquel ministerio pro concesión de la cruz de Alfonso XII a favor del veterano periodista cordobés don Ricardo de Montis Romero.

A este propósito—añadió—quiero hacer constar mi adhesión al homenaje que se proyecta en honor del mencionado periodista, suscribiendo en un todo la labor hecha en este sentido por el gobernador interino señor Romero.

El gobernador civil habló a continuación de su estancia por las playas del Norte.

Acto seguido el gobernador se despidió afablemente de los periodistas.

Miguel Velasco Ruiz
 ESPECIALISTA
 Pulmón y corazón : - : Electro-radiólogo
 CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
 Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

A los retirados y jubilados por el Estado en Córdoba y su provincia

Ante la conciencia de cada uno de nosotros surge, en actitud acusadora, la imagen de la justicia, echándonos en cara, como falta que hemos de copiar, nuestra glacial indiferencia, que casi toca los linderos de la insensibilidad.

Parece que hemos perdido, según en la atonía que vivimos, hasta el instinto de conservación. Nosotros creímos de buena fe que al hacer un llamamiento de esta naturaleza, desde las columnas de este periódico, gracias a su digno director, acudirían todos los retirados y jubilados por el Estado en esta capital y su provincia, a inscribirse en la «Sociedad de Pasivos» que pensamos organizar, de acuerdo con el Centro general de Pasivos de España, que radica en Madrid.

No ha sido así, y, la verdad lo deploramos. Quizás se haya opuesto a ello ese absurdo determinismo, eso que llamamos fatalismo musulmán que, a través de las generaciones, parece que es algo congénito con nuestra propia naturaleza.

Lamentamos la desunión, aunque no nos extraña, si se tiene en cuenta nuestro carácter meridional e indolente. Cuesta mucho trabajo unir las voluntades y vencer las resistencias que ofrecen algunos espíritus, recelosos y desconfiados, para realizar cualquier obra humana; mas en el pecado llevarán la penitencia.

Al llamamiento han respondido muy pocos, con relación al número de pasivos que existe. Los que se han adherido lo han hecho con entusiasmo y con sinceridad.

Debemos recordar que, en Noviembre de 1912, estuvo a punto de consumarse un hecho escandaloso, repugnante para toda conciencia honrada, criminal por sus fatales consecuencias, vejatorio y humillante para todos los pasivos de España. Quisieron llevarlos al rastro, como trastos viejos, para que se quedara con ellos el mejor postor. El Gobierno pensó en presentar al Parlamento un proyecto de ley para arrendar este servicio a una Compañía y se presentaba como licitadora la «Equitativa de los Estados Unidos». Aún existían negreros y esclavistas que no les repugnaba el comerciar con la sangre humana. Ni las negras tocas de la viudez, ni el desamparo de la orfandad, ni las canas venerables de los ancianos que, día tras día y año tras año, dejaron su salud, sus energías y su vida, en meritorios servicios prestados a su querida Patria, fueron bastantes para contener al Poder ejecutivo en su vesánica idea de cometer tan execrable atropello. El pedazo de pan moreno, ganado con tantos trabajos y tantas penalidades para la vejez, iba a ser entregado a una compañía particular para que lo administrara. El Estado con esto no ganaba nada, ni los pasivos tampoco. ¿Quién ganaría?

El atropello no se consumó porque los pasivos, al sentirse heridos en su dignidad, al ultrajar sus canas y al querer conculcar sus sagrados derechos, se levantaron todos, como un solo hombre, por medio de sus juntas directivas, contra aquella inicua medida, que hizo brotar en sus pechos el do-

lor y la rabia, el odio y la desesperación, y esto les dió la energía y el valor de sus juveniles años, al quemarles el rostro el carmin de la vergüenza, para evitar que se realizara tan nefando negocio. Tocaron a Somatén y se reunieron en Madrid representaciones de todas las provincias. Se celebraron varias sesiones en el Centro general de Pasivos de España, en una atmósfera caldeada por las pasiones, saturada de odio, de ira y de deseos de venganza, a las que asistió el diputado a Cortes don Julio Amado, el cual pronunció un elocuente discurso, como todos los suyos, prometiéndoles su apoyo noble y desinteresadamente, desde su escaño del Congreso, como diputado independiente, conjurando todo esto el peligro que les amenazaba, con el desistimiento del Gobierno de la presentación del proyecto en el Parlamento, en virtud de las razones que le expusieron, el estado de ánimo en que se encantraban y las gestiones que en todos sentidos y en todos los órdenes se hicieron. La tormenta desapareció y el horizonte quedó despejado; pero no sería extraño que, andando el tiempo, este caso volviera a repetirse y se cumpliera la sentencia de Hobbes: «Homo homini lupus». El hombre es un lobo para el hombre.

Esto trataron de hacer los poderes representativos del Estado, sin tener para nada en cuenta que éste se incautó del Montepío Militar en los años de 1808 a 1834, que importaba 780 millones de reales oro (120 millones de pesetas) cuyo capital había sido reunido por el Ejército de su peculio particular y de éste era exclusivamente, comprometiéndose aquél, al llevar a cabo la incautación de una manera solemne, no solo a satisfacer los haberes y las pensiones de los militares y sus familias, sino también a no gravar éstos con descuento alguno, interin no devolviese el capital de referencia. La primera condición la ha venido cumpliendo el Estado haciendo honor a su firma, religiosamente, hasta la fecha, pero no la segunda, que es la de no gravar los retiros ni las pensiones con descuento alguno, pues el gravamen que tienen estos en la actualidad no puede ser ni más crecido, ni más escandaloso, ni más falto de equidad, ni más injusto. Es, permítaseme la frase: el refinamiento de la crueldad.

Los ministros de Hacienda del antiguo régimen político, que son los verdaderos culpables de este estado de cosas, no tuvieron nunca el más leve rasgo de nobleza, de hidalguía, de conmiseración, de sentimientos humanitarios hacia los ancianos, las viudas y los huérfanos que cobraban por el Estado. Lo que ha existido, existe y existirá más digno de respeto y de consideración para todos los pueblos y para todas las civilizaciones: el anciano, la mujer y el niño, seres débiles, que no tienen los medios ni la energía para bastarse a sí mismos y necesitan de la fuerza y del amparo de los demás, no eran para ellos sino una carga molesta, objeto de menosprecio y de glacial indiferencia, salvo raras y honrosas excepciones.

Era gente de orden, no alborotaban, no exigían, sufrían sus privaciones en silencio, no tenían Casa del Pueblo, ni Juntas de defensa, ni representaciones en el Parlamento que defendieran sus legítimos derechos, y, como lógica consecuencia, tenían que permanscer, al no poseer nada de esto, sintiendo en sus carnes las dentelladas de la miseria y en sus espíritus el frío hielo del olvido.

La vida encarecía para ellos con motivo de la guerra europea, y en sus modestos hogares aparecía, como visión fantástica, el espectro del hambre. El Estado ha subido los sueldos a todos sus empleados, y lo mismo han hecho las Diputaciones, los municipios, las empresas y los patronos de todos los órdenes. Solo cobran lo mismo que cobraban antes de 1914, época en que empezó dicha guerra, los retirados y jubilados, las viudas y los huérfanos, que no han participado de estos beneficios, puesto que los sueldos fueron aumentados a partir del año 1918.

El Gobierno actual, compuesto de hombres independientes, libres de compromisos políticos de ninguna clase, que basan el ejercicio de sus cargos en el más puro y acendrado patriotismo y en el estricto cumplimiento del deber, debían de tener un gesto de nobleza, un rasgo de altruismo, un verdadero sentimiento humanitario y descender desde las altas cumbres del poder, al valle yermo y lleno de abrojos, de estrecheces y de miseria, y allí, al contacto con la escasez, con seres famélicos, depauperados, indefensos, hacer lo que otros no han hecho; llevar el consuelo a muchas familias y enjugar las lágrimas de muchos infelices, suprimiéndoles el descuento que grava sus sueldos y sus pensiones, si otra cosa no se pudiera hacer en obsequio de ellos por las penurias del Tesoro.

El Centro General de Pasivos de España ha trabajado mucho en este sentido y no es culpa de él que el éxito no haya coronado su esfuerzo. Dicho Centro trabaja sin descanso en pro de las Clases Pasivas, y esto es motivo de agradecimiento. La mejor manera de demostrarlo es unirnos y asociarnos, y ponernos en relación con el mismo. Si no lo hacemos no cumpliremos con nuestro deber, al no demostrar, de una manera ostensible y evidente, nuestra profunda gratitud.

Melchor Bravo.

MALAGA

Caleta Palace

Ex Hernán Cortés

**El solo hotel con playa propia
Arreglos especiales para familias durante el mes de Septiembre.**

GOBIERNO CIVIL**Conducción**

Se ha ordenado el traslado del preso Manuel Herrero Gómez, de la cárcel de Hinojosa del Duque a la de esta capital.

Pasaportes

Para Francia e Italia se han expedido pasaportes a nombre de don Angel Bejarano Millán y doña Carmen y doña María Hernández Bejarano.

Donativos

Donativos y socorros facilitados por el gobernador civil, de los fondos disponibles para atenciones benéficas, durante el mes de agosto de 1926.

Pobres transeuntes británicos, 10 pesetas; soldados heridos, licenciados, procedentes de Madrid para Ceuta, 15; socorros para baños a distintos pobres, 175; para viajes de varios pobres transeuntes, 85; gastos de entierro a familias pobres, 70; diversos socorros, 120.—Total, 475.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia:

Don Enrique Romero de Torres, don Santiago Palomo, don Antonio Zurita Vera, don José de la Linde, don José Herrero, don Manuel García de la Plaza, don Evaristo Peñalver, don José Sánchez Otero y don Antonio Ruiz Jiménez.

Información de Huelva

Llegada del gobernador civil, señor Pedrero Beltrán.—La presidencia de la Diputación.—Reunión de la U. P.

En el expreso de hoy ha llegado el nuevo gobernador civil de esta provincia, don Adriano Pedrero Beltrán.

Para recibirle bajaron a la estación todas las autoridades, gobernador interino, señor Yañez Barrionuevo y personal del gobierno.

Tan pronto llegó al Gobierno civil el señor Pedrero, se posesionó en el cargo, recibiendo visitas de las representaciones de corporaciones y entidades.

—Dentro de breves días se constituirá la nueva Diputación provincial, siendo designado presidente de la misma el alcalde de Isla Cristina, don Ramón Pérez Romen, persona cultísima y de gran posición, que dado su amor al trabajo ha de realizar una hermosa y beneficiosa labor en favor de los intereses de esta provincia.

—También se reunirá muy en breve la asamblea del partido Unión Patriótica, con el fin de dar cuenta, por su digno jefe señor Cepeda Roldán, del plan a seguir en el orden político y administrativo.

—Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece el distinguido señor don Manuel Quintero Liñez, padre de nuestro querido amigo don Francisco, inteligente farmacéutico de esta capital.

—Este año la Feria, con motivo de no celebrarse corridas de toros, está falta de animación, pues todo queda reducido a los paseos y conciertos por la banda municipal, aparte de los imprescindibles «caballitos», «cunitas», «sube y baja» y otras distracciones para chiquillos.

A. Corie.

1.º-9-1926.

Acción Católica de la Mujer

Todos los días laborables, de once de la mañana hasta las ocho de la tarde, en el domicilio social Jesús María 8, queda abierta la matrícula para las clases nocturnas de obreras de primera enseñanza, mecanografía, dibujo, cuero repujado, francés, inglés y taller de aprendizas.

Para las clases nocturnas también de obreras de primera enseñanza establecidas en San Francisco, queda abierta la matrícula de seis a ocho de la tarde. La edad para estas clases de San Francisco es de doce a catorce años.

TRIBUNALES**Juicios para mañana**

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Castro del Rio, por homicidio frustrado, contra Manuel Criado Elías. Defensor, señor Velasco; procurador, señor García Varo.

Sección segunda, del juzgado de Aguilar, por tenencia de armas, contra Juan García Rojano. Defensor, señor Colinet; procurador señor Arévalo.

Otra del juzgado de Montoro, por tenencia de armas, contra José Moliner. Defensor, señor Molina; procurador, señor Ramírez.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por homicidio por imprudencia, contra Rafael Ruiz López, condenándolo a tres meses y once días de arresto mayor.

Sección segunda, del juzgado de Bujalance, por tenencia de armas, contra José María Cerezo, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

Otra del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Eustaquio Carbonero Ruiz y Emilio Pozo Romero, condenando a cada uno a dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

El incendio de esta mañana

Esta mañana, serían próximamente las siete menos diez cuando la pareja de guardias de Seguridad integrada por los números 24 y 48, Francisco Ballesteros y Rafael Moreno, respectivamente, percibieron que de la azotea de la casa número 6 de la calle Gondomar salía gran cantidad de humo.

Coincidió aquel hecho con la llamada a los respectivos guardias de una vecina de una casa colindante, la que manifestó que había visto llamas en la mencionada azotea.

Sin pérdida de tiempo, comenzaron dichos guardias a llamar en dicha casa, en la cual se haya instalada la camisería del industrial don José Fabra Copete.

Hecha una requisita en el domicilio del señor Fabra, se halló que era pasto de las llamas una torre cubierta situada en la azotea del edificio. Seguidamente comenzó a localizar el siniestro, ayudando en esta tarea a los guardias y los vecinos de dicha casa numerosos transeuntes que en aquella hora se hallaban en la calle Gondomar.

Las campanas de San Nicolás comenzaron a dar los toques de alarma, hecho que repitieron las de las demás parroquias.

El cuerpo de bomberos contribuyó a la extinción del incendio. El siniestro fué casual, quedando sofocado a las ocho menos cuarto de la mañana.

Las pérdidas son de alguna consideración.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la izquierda de esta capital.

UN INCENDIO

En terrenos del cortijo «Majaneque», de este término municipal, se ha declarado un incendio.

Fueron pasto de las llamas doce olivos y doce fanegas de maíz, calculándose lo quemado en unas 1.500 pesetas, aproximadamente.

El siniestro fué casual.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

NOTICIAS LOCALES**Traslado de consulta**

La consulta de enfermedades de los ojos, a cargo del especialista de la Beneficencia municipal doctor Ricardo Pérez Jiménez, que desde hace años está establecida en la antigua Casa de Socorro, para mejora del servicio ha sido trasladada a un departamento del Asilo de Madre de Dios, perfectamente acondicionado y dotado de material para los fines de este importante servicio benéfico municipal.

Regreso

Procedente de San Sebastián regresó a Córdoba, acompañado de su familia, don Rafael González López.

Viajero

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al exministro don Niceto Alcalá Zamora, que llegó procedente de Cádiz, trasladándose con su familia a Priego.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESYETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrana, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

EL CUENTO DE HOY

El héroe y la madre

Todo era paz, paz augusta de las noches cálidas.

La luna del mes de Agosto, luna plena, luna blanca, como el lenguaje de Dios, como la forma sagrada, que en el altar de los cielos manos divinas alzarán, mirando a la tierra vierte de luz su caricia casta.

Todo era silencio y paz en la aldea.

Las campanas, después de rezar la oración de la tarde, allá en lo alto de la torre, bajo la afilada aguja del ativo torreón, que el vientre a las nubes rasgas, reposando en el silencio, de Oriente esperan que llegue el beso de luz del alba... Y a sus pies, se arrodilla el caserío de limpias paredes blancas, bajo cuyos recios techos, unos duermen; otros, rezan; algunos, discuten, beben... en tanto hay quien llora o ríe... quien sueña, se muera, o nazca.

En un hogar muy humilde y limpio, como una taza de plata, que podía, en vez de hogar, ser un templo, para las benditas almas que, bienhechoras acogen aquellas paredes blancas, por entregarse a los vicios que igual que cadenas atan al que trabajando puede conquistar pan y alegría, no miserias y lágrimas; al mismo claro de luna, de esa luna que, como caricia casta, como la sagrada forma, en altar de los cielos manos divinas levantan, de viejos labios oí, en una noche de Agosto, y por ser de Agosto, cálida, este cuento. Mientras un niño dormía en los brazos paternales de un anciano bondadoso, y tres o cuatro, admirados, sus palabras escuchaban.

...Era Antón, un buen muchacho, sostén de una humilde casa; el báculo de una madre que, por ser ya tan anciana, un apoyo necesita para andar, porque sus piernas son falsas; porque a la tierra se inclina; porque la tierra ya tiempo con insistencia la llana; porque no tiene ya a nadie... más que a Antón, el hijo de sus entrañas! Bueno para todo el mundo y mejor para su anciana!

Unos tímbores redoblan con loco son en la plaza, para que acudan los mozos que necesita la Patria.

Parece un gran día de fiesta, de esas grandes tan sonadas en que la plaza está llena de vida, color y luz, y ruido de campanas; en que las mozas y mozos, chicos, ancianos y ancianas se estrujan en confusión como gigantesca ola alrededor de la Banda y el Ayuntamiento en pleno, cuyo alcalde con la vara, símbolo de autoridad, aconseja que los mozos prestos a la guerra partan. Y por su honor con la punta de su espada, lavar la traición y afrenta que han inferido a la Patria; que consentir no es posible ni ha de quedar sin castigo afrenta tal; pues mañana hasta el cielo negaría su protección a la raza, que rompió por cobardía en su rodilla la espada.

En un gran sillón, de cuero, hay una madre sentada, líquidas gotas vertiendo que sus ojos dilatados no pueden ya sujetarlas; perlas que funde el dolor en el gran crisol

del alma. Mientras a través del llanto que sus pupilas empañan, a Antón mira, que es su hijo, y le dice:

—¡No quiero, mi Antón, que vayas!...

—¡No quiero quedarme sola... que muero si tú me faltas... que pueden, Antón, matarte... ¡Que no son besos de madre lo que en la guerra se halla! ¡Que puedo morir sin verte!... ¡Hijo, no quiero, no quiero que tú a la guerra te vayas!

Pero Antón, en cuyas venas aloja sangre de bravos, sangre leal, sangre hidalga, al escuchar el redoble de los tambores guerreros, al alcalde y a la banda, en la gran plaza del pueblo, decir: «¡Que los hombres prestos vayan a defender el honor ultrajado!» Sintió ansias de pelear, de morir, por eso a la pobre anciana dice loco de entusiasmo:

—¡Si voy, madre!... ¡Si voy, madre, a pelear por la patria! Que es de cobardes quedarse cuando la Patria, ofendida, angustiada nos reclama; cuando a los oídos llegan ecos de la gran batalla; cuando el dolor de la guerra agita sus negras alas, en vueltas en nubes de humo que al batallar con el viento, como si fuesen banderas que, pregonando la paz, yendo al cielo se dilatan. Y, ¡ay, madre! esas columnas de humo que en espiral se levantan, son espíritus vencidos, de cuerpos heroicos, ¡almas!

—¡Pobre hijo mío, no sueñes!...

—¡No sueño, madre adorada!...

—¡Si que estás soñando, hijo!...

—Pues bien, déjame que vuele como pájaro sin alma, al lado de mis hermanos, que luchando se agigantan. ¡Déjame, madre, partir!... ¡No impidas, madre, que vaya a confundirme en los pliegues de esta bandera sagrada; a probar que son leones los hijos de ibera raza!... Y si es que llego a morir, sobre mi blanco ataúd, la bandera depositen cual corona funeraria.

Redoblen los tambores que en mi corazón dormido despiertan hoy nuevas ansias; pongan mi nombre en las listas... y tú, ¡madre! bésame, bésame ¡con toda el alma!; mientras que su himno patriótico cantan las lenguas de bronce de las benditas campanas, y se repite en el campo, en el taller, en la fábrica, en el hogar y en el templo, en la escuela; en las entrañas de la tierra, que, fecunda, nos da el pan, amor y casa...

—¡Adiós, madre de mi vida!...

—¡Hijo mío, que me matas!...

—No temas tanto por mí...

—¡Hazlo, hijo, por mis canas... No quiero que vayas, hijo!...

—¡Si voy, madre de mi alma; pero volveré muy pronto! Volveré con la victoria, ¡digno!, a postrarme a tus plantas...

Llegó el tren.

La estación era insuficiente para contener tanta muchedumbre; se reunió el pueblo en masa.

Desciende el blanco ataúd envuelto con la bandera que representa a la patria, saludándole la música con una fúnebre marcha.

La comitiva se forma; callado el cortejo avanza; ¡cuántos rosarios de perlas, bellos

ojos femeninos impresionados, desgranados!... ¡Cuánta emoción... cómo humedecen los ojos, rompiendo el dique a las almas, la blancura de aquel féretro en contraste con el color rojo y gualda de la bendita bandera que, como caricia cálida, como abrazo cariñoso o recompensa sagrada, la enseña gloriosa sirve de corona funeraria!

¡Mujeres, hombres y niños, lloran todos; no hay dique para las lágrimas! Y, a su paso por las calles, gritan a coro las almas:

—¡Leer al héroe que supo dar su vida por la Patria!...

En tanto reza la música; mientras doblan las campanas y a su paso por las calles, una gran lluvia de flores besa del héroe la caja. Rindiendo homenaje póstumo, el pueblo le sigue en masa.

El balcón de la Casa Consistorial ostenta la bandera a media asta; la capilla se alza en el Salón de actos. El alcalde, emocionado, con mano temblorosa abre la caja; el héroe, sobre su pecho, luce la Cruz Laureada...

Fuera, la Banda ejecuta, cual responso o miserere, fúnebre y triste una marcha...

Y arriba, en el campanario, las funerarias campanas, están rezando en su idioma, una oración por el alma del pobre Antón; ¡bueno para todo el mundo y mejor para su anciana!

El Bachiller Mendoza.

Junta provincial de Abastos de Córdoba

El precio de la patata

Comprobado el aumento de precio sufrido por la patata en los puntos de origen y teniendo en cuenta que de continuar los precios actuales pudiera producirse desabastecimiento de dicho artículo de primera necesidad, el señor gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Abastos, autoriza la venta de patata al detall a partir del día 4 del presente mes a precio que no exceda de treinta céntimos el kilogramo, Córdoba 2 de Septiembre de 1926.



QUEMADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

"HAZUL"

Bálsamo HAZUL

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

Por la cultura del lenguaje

La palabra hablada y la palabra escrita son los dos grandes vehículos que conducen al hombre, a través de los siglos, hacia el progreso y la civilización. La palabra hablada fué el único medio de expresión de que dispuso el hombre en los albores de su vida social. La invención de la escritura y, posteriormente, de la imprenta, pusieron en sus manos otro medio de expresión que, por su perennidad y fácil difusión, relegaba a segundo término la palabra hablada. El hombre civilizado escribe: el semi-civilizado y el salvaje, o no escriben o escriben con torpeza. Esto ha sido causa de que se desarrollase en todos tiempos en países adelantados una cultura escrita, y brillase por su ausencia la cultura verbal. Así, por ejemplo, ha de ser muy inculto el español que escriba *hombre, honor, horrible*, sin h. Y puede que un hombre muy culto y hasta literato exprese estas mismas palabras en su lenguaje oral con amuletos de ternos y blasfemias.

Para obviar este mal la Obra del Bon Mot ha dirigido a sendos filólogos y pedagogos de lengua española, catalana e italiana, un sentido ruego recabando de los mismos su cooperación para redactar unas breves normas de bien decir. Esas normas, impresas en grandes caracteres, podrían distribuirse entre cuatro carteles para uso de las escuelas, que tuviesen por objeto hacer resaltar de los cinco a los siete años, de los siete a los nueve, de los nueve a los once y de los once años en adelante, los grandes lunares de la lengua hablada: las palabras soeces, las viles interjecciones, el reniego procaz, la sacrilega blasfemia, etcétera, etcétera, eliminando y corrigiendo, ya en la escuela y para siempre, los graves defectos verbales en que incurren, con harta frecuencia en esas tres lenguas, al parecer monopolizadoras del turpiloquio, aun muchos de los que consiguieron en las aulas y por medio de los libros una aventajada cultura escrita y literaria.

Estadística sorprendente, suma de blasfemias y palabras soeces proferidas por un hombre de 74 años

«He ahí lo que hemos hecho, dice el «Avenir» de Florencia: Vamos a reproducir, para los amantes de la Estadística, los resultados obtenidos en siete horas diarias de observación durante ocho días consecutivos.

Blasfemias y palabras obscenas proferidas durante siete horas: lunes 14 de Julio, 94; martes 15 de idem, 78; miércoles 16 de idem, 83; jueves 17 de idem, 117; viernes 18 idem, 122; lunes 21 idem, 68; martes 22 idem, 84; miércoles 23 idem, 109; total, 755, con un promedio de catorce blasfemias o palabras obscenas por hora.

Pasadas siete horas de observación diaria, el tal sujeto desaparecía de nuestro oído y, por lo tanto, de la posibilidad de nuestro control. Por otra parte podemos suponer que durante el resto de la jornada la... «velocidad» blasfematoria fuese, si no superior, sensiblemente igual al promedio horario sobredicho.

En el caso de que el sujeto se levantara a las ocho de la mañana y se acostase a las diez de la noche, podemos hacer cálculos

sobre las catorce horas restantes de «actividad» durante las cuales las palabras obscenas y blasfemias suman al activo un promedio de 196, lo cual arreja al año un total de 71.540.

Cerremos esta estadística con una observación. El tal sujeto nació en 1864, Cuenta hoy, por tanto, 62 años de edad. Si le añadimos en cifras redondas una vida probable de 12 años más, admitiendo, dándole de largas, que el hábito reprobable del turpiloquio se hubiese iniciado en él a los 18 años cumplidos, o sea que hubiese empezado a blasfemar en 1878, al final de su vida probable, o sea a los 74 años, esto es, en el año 1938, el tal sujeto podrá vanagloriarse de tener 56 años de... «ancianità di servizio», durante los cuales habrá pronunciado la enorme cifra de 4.006.240 blasfemias o palabras obscenas. Si a todo esto añadimos aún 2.744 blasfemias o palabras obscenas que corresponde, desde el año 1878 al 1938 a los 14 años bisiestos, el total subirá a 4.008.984 palabras por lo menos inútiles a consignar en su pasivo.»

Ivon L'Escop.

Desde Posadas

De su Ateneo.—El día 29 en su noche tuvo lugar en el local de esta sociedad, una especie de conato de conferencia, ya que solo se trató de uno de los puntos más salientes y de gran utilidad práctica para la sociedad pobre y necesitada, siendo el tema a tratar: «Ventajas que proporciona el Banco de Ahorro y Construcción a sus asociados», estando a cargo el desarrollo del mismo, del preclaro e inteligente orador don Luis Sánchez Viñas, inspector regional de la susodicha entidad.

Hizo la presentación del disertante, el joven y entusiasta secretario de este Ateneo don Andrés Durán Palacios, el que en breves y elocuentes palabras hizo resaltar la figura del mismo y de la misión redentora que lleva en sí, como arrogante diseminador del bienestar entre la clase obrera.

El señor Sánchez Viñas, después de dar las gracias por la acogida que él cree inmerecida, entra de lleno en el asunto objeto de la charla, exponiendo con gran verbosidad la manera fácil de adquirir la clase media la propiedad de la Casa Económica, librándose así del yugo del propietario y poseer un albergue higiénico y alegre donde compartan las horas de solaz que lleven al obrero al reposo físico y espiritual, sacándole de esa muchedumbre compacta que tiene por cobijo un tugurio altamente nocivo.

Termina el disertante haciendo un canto al Ateneo, vaticinándole que con el transcurso del tiempo será el crisol donde se fundan y modelan las inteligencias de los hijos de Posadas.—Corresponsal.

Sucesos y denuncias

Malos tratos

Enriqueta Repiso Aguilar, de 35 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que es objeto de malos tratos por parte de su esposo Rafael Carmona Cuevas,

Insultos

Teófila Cadenas y una hija suya llamada Isabel han sido denunciadas por insultar a su convecina Carmen Arroyo Sánchez, de 39 años de edad.

Denunciado

Ha sido denunciado Antonio Peinado López, de 28 años de edad, por maltratar de palabra y obra a su hermana Margarita Peinado López, de 19 años.

Escandaloso

Por promover fuerte escándalo en los jardines de la Agricultura ha sido denunciado Antonio Ballesteros Burgos, de 64 años de edad.

Amenazas

Ha sido denunciada Antonia Fuentes Martínez, por amenazar a su convecina Dolores Reinoso Millán, de 35 años de edad.

Estafa

En la Comisaría de vigilancia personóse el industrial de esta localidad don Manuel García de la Plaza, de 37 años de edad, denunciando que por portes pagados en el ferrocarril, ha notado que numerosos recibos se hallaban enmendados, con aumento de cantidades en todos ellos, y que según confesión del empleado Antonio Sánchez Casado, que tiene el denunciante encargado en el despacho de aquellos, los había enmendado, a fin de subvenir con aquellas cantidades sustraídas a necesidades de su familia.

El Antonio Sánchez fué detenido acto seguido por agentes del Cuerpo de vigilancia, interviniéndosele 1.550 pesetas en billetes del Banco de España.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

Agresión

Antonio Avila Serrano, de 19 años de edad, ha denunciado que en la calle Alfonso XII fué agredido por un sujeto conocido por «El Gordo», el cual le dió un corte con una navaja a la altura del hombro, ocasionándole la rotura de la americana.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Mordida por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistida Carmen Jaén Lacalle, de 10 años de edad.

Los médicos de guardia le apreciaron una erosión en la pierna derecha, de pronóstico leve.

Dicha lesión se la causó un perro en la calle San Felipe.

Una vez curada pasó a su domicilio.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso
Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Cómo se resuelve el tráfico en la capital italiana

El gobernador de Roma, senador Cremonesi, no solamente está empeñado en hacer de la capital italiana una gran ciudad moderna, cuidando de su embellecimiento y renovación, sino que se empeña también en hacer del ciudadano romano el primer ciudadano del mundo obediente a las leyes, ideas de orden y disciplina.

Cada dos por tres el gobernador de Roma inventa algo para lograr este propósito. Una de sus preocupaciones es la de enseñar al público romano cómo se camina en las calles, o, mejor dicho, cómo se debe caminar en las calles de una gran ciudad como Roma, que tiene todavía sus grandes arterias en las condiciones apropiadas para una ciudad antigua, de población relativamente reducida y en las épocas en las cuales el medio general de locomoción era el único natural, y, por excepción, se usaban cabalgaduras y coches.

El centro de Roma, hoy en día, está congestionado por un tráfico colosal, que no encuentra salidas, y, por causa del cual, los peatones se amontonan en las aceras, caminando a empujones, pisotones, atropellando al prójimo y pidiendo disculpas, si es que llegan a pedir las.

El senador Cremonesi, dos años atrás, hizo una primera tentativa para imponer al público romano el método de caminar bien por la calle. Pero por falta de agentes de tráfico que supieran o quisieran hacer las ordenanzas municipales, la tentativa se malogró.

Los amigos del alboroto y de sus propios caprichos, se restregaron las manos, creyendo haber derretado al mismísimo gobernador. Pero este último ha vuelto ahora a su iniciativa, apoyado esta vez por un verdadero ejército de agentes metropolitanos, que no se permiten desoír las órdenes recibidas, las cumplen y las hacen cumplir con perfecta disciplina fascista.

La nueva ordenanza de tráfico ha aparecido, y, desde luego, se ha hecho efectiva. Los peatones deben conservar su izquierda en la calle. Está prohibido pararse por cualquier motivo, más que para esperar el tranvía.

Durante ciertas horas de la tarde, en determinadas calles, está suspendido el tráfico de vehículos; también hay prohibiciones permanentes de tránsito para bicicletas, motocicletas, carros y autocarros en ciertas calles de la capital. En otros puntos hay prohibición absoluta de pararse, sin excepción.

Por lo pronto, la aparición de la nueva ordenanza, si bien ha sido acatada, ha originado también la oportunidad de episodios entre risueños y extravagantes. Hay que decir, ante todo, que la mayor resistencia de la ordenanza ha sido proporcionada por las mujeres.

Numerosas señoras y señoritas han sido conducidas por el recto camino por un metropolitano cortés, pero severo, armado de su blanca varita, imponente como un cetro; efectivamente, es la insignia de la realeza de la calle.

A veces se desarrollan diálogos sugerentes y significativos:

—Señorita, tenga la bondad de pasar a la izquierda.

—Hay demasiado sol y no quiero ponerme negra.

—Con el sol o sin él, hay que pasar a la izquierda.

—No puedo, porque llevo un vestido transparente.

—Quítese el traje si le parece necesario; pero pase a la izquierda.

—Pero, ¿qué haremos en el mes de agosto, cuando el sol quema tan fuerte?

—Se comprará usted un quitasol, y listos. No faltan los distraídos.

—Pase a la izquierda, señora.

—Pero, ¿no estoy a la izquierda?

—No, señora; está usted a la derecha.

—¡Ah, disculpe! Me había equivocado.

Una señorita tuvo un incidente, por haberse atrevido a injuriar al agente que le hacía la consabida invitación de pasar a la izquierda.

—Pero, ¿usted está loco?

—¡La autoridad nunca es loca, señorita!

Y el agente ofendido entrega a la señorita a un carabiniere.

La prohibición de estacionarse ante las vidrieras ha encontrado la oposición de algunos comerciantes. ¿Por qué gastar tantas fatigas y tantos dineros en los «etalages», llenos de sabiduría, para atraer al transeunte, si este último no puede mirarlos.

Pero otros opinan lo contrario. El público que se para ante las vidrieras para examinar los objetos expuestos, es un público que reflexiona, y, por lo tanto, que compra con menor facilidad. Si el precio acompaña al objeto deseado, la mayoría de las veces la reflexión es decididamente fatal. Por el contrario, si vemos solamente a escape el objeto deseado y la presencia del agente nos impide pararnos para ver mejor y reflexionar, hay que entrar, desde luego, en la tienda, donde el comerciante se cuidará de persuadirnos a la compra.

Pero hay un inconveniente, que todos están conformes en señalar: con las nuevas ordenanzas en vigor, ya no se podrá admirar a las mujeres en la calle.

Las mujeres, forzosamente, hay que encontrarlas de frente para poder apreciar sus mejores atractivos. Ahora habrá que admirarlas tan sólo por la espalda; tal vez algunos se conformen; pero los amantes de los lindos ojos y de las bocas risueñas, están en la mala.

También será imposible perseguir a una mujer con cierta discreción, quedándose en la otra acera. Ahora es preciso tener el valor de acompañarla de cerca, y la cosa no carece de probables complicaciones y hasta de peligros.

Por fin, el gobernador Cremonesi salió con la suya, guste o no a los transeuntes, a los comerciantes, a las mujeres y a los admiradores. Los peatones en Roma deben conservar la izquierda.

En un país que no sea latino, la innovación podría parecer fácil, y hasta trivial; pero, ¿para los habitantes de Roma, ya es otro hablar!

Las nuevas películas extranjeras

Las grandes casas productoras de los más sugestivos «films», en copiosas propagandas esparcen por todo el mundo las más curiosas y sorprendentes noticias acerca de sus maravillosas películas, en que las «estrellas» de toda magnitud pretenden deslumbrar a sus innumerables admiradores.

Por ellas nos enteramos de lo que está para salir del horno, para ser devorado por tantos millones de miradas. Por ellas sabemos que la última creación de Charlot se titula «El circo»; que Rodolfo Valentino, cuando cayó enfermo por la dolencia que le ha llevado al sepulcro, había terminado «El hijo del Chik», y que Pola Negri descansa ya de su trabajo en «Good and Manghty».

George O'Brien el buen protagonista de «El caballo de hierro», ha hecho recientemente: «Y Bad Men», «Fig Seaves» y «The Devils Master».

«Hombres de acero» se llama la última de Milton Sills, y «El Duque de Damas» la de Lya de Putti, la actriz alemana que tanto éxito tuvo en América en sus producciones europeas.

Norma Talmadge, la eminente «star», no solo es protagonista de «El sol de Montmartre», sino que ha tomado parte muy activa en la dirección de la misma.

Betty Bronso con Milton Sills, interpretan los principales papeles en «Paraiso», película que ha exigido la reproducción del «Covent Garden», de Londres, en los estudios de Norteamérica.

Y pasando a Europa, sabemos que se trabaja en la adaptación de «L'homme a l'Hispano», la novela de Pierre Frondaie, y en «Le Jouif Errant»; que se ha terminado «Le Joueur d'Eschech»; que Robert Flaherty, el que presentó «Manonte», está trabajando en «Moana», otro «film» documental.

También están en cartera, para ser distribuidas en el presente año, las siguientes: «Los hermanos Schelleberg» y «El amor ciego», de Conrad Veidt; «El granjero de Texas»; «Fuerza y belleza», película documental alemana, que exalta la belleza y la beldad del cuerpo humano, y «Jalousie», donde lucen sus grandes cualidades Weemer Krans y Lys de Putty.

Estas son algunas de las cosas que este año se podrán conocer, puesto que ya están en situación de ser proyectadas.

Unión Industrial Cordobesa, S. A.

Fábrica de gaseosas y jarabes

Se garantiza la pureza y calidad de estos artículos, los cuales son elaborados con aguas del Cabildo y azúcares de refino de las mejores marcas.

Angel de Torres, 3.—Teléfono, n.º 3.

Los mejores impresos, artísticos y económicos

Imprenta La Comercial

Cuesta de Luján, 3, 5 y 7

CÓRDOBA

Información telefónica

Interesantes manifestaciones del ministro de Estado

Nuestro representante en la asamblea de la Sociedad de Naciones informa sobre lo ocurrido en la reunión de ayer.—A la sesión de hoy en Ginebra no asistirá por orden del Gobierno el señor Quiñones de León.—La mañana en la Presidencia.—Continúan las tormentas en toda España.—Comentando la situación favorable en nuestra zona del protectorado de Marruecos.—Las mejilas de Capaz prosiguen su política de captación.—Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 2, de las 14 a las 19 t.

El despacho del presidente

Con el general Primo de Rivera, que permaneció toda la mañana en el despacho del ministerio de la Guerra, despacharon el ministro de Marina y el jefe de la Secretaría particular, teniente coronel Almagro.

Después el presidente recibió las visitas del gerente de la compañía Transmediterránea, señor Dómine; generales Vallejo y Heredia, gobernador civil de Valencia y comandante Troncoso.

En el ministerio de la Guerra

Con el duque de Tetuán despacharon esta mañana los jefes de sección del ministerio, generales Saro y Ruiz Trillo; y después recibió las visitas del director general de la Guardia civil general Burguete, cronistas Vázquez y Augueti y otros jefes y oficiales.

Después recibió la visita del infante don Fernando y del alcalde de Santa Cruz de Tenerife, que iba acompañado por el señor Delgado Barreto.

Manifestaciones del ministro de Estado acerca de las reuniones que se celebran en Ginebra

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama transmitido desde San Sebastián en el que nuestro representante en la Asamblea de la Sociedad de Naciones da cuenta de los acuerdos tomados ayer en Ginebra por la comisión del consejo de la Sociedad.

Hablando después el ministro de Estado con los periodistas de San Sebastián, les manifestó que los acuerdos tomados ayer en Ginebra estaban previstos, no solo por los que le conocían íntimamente por medio de las Cancillerías, sino por todos aquellos que seguían con atención este problema desde que fueron tomados los últimos acuerdos en el pasado mes de Julio.

Dijo que el Gobierno español aguardaba no sin fundamento la respuesta oficial a la solicitud en que se demandaba un puesto permanente en el seno de la Sociedad de Naciones.

El Gobierno español—agregó—está muy agradecido a las muestras de estimación que se le han dado en el curso de las sesiones de la comisión informativa de la Asamblea de Ginebra por los delegados de todas

las naciones, preferentemente los de la Gran Bretaña e Italia.

Significó diciendo el ministro que los acuerdos de la comisión tienen un valor real después de sometidos a la deliberación de la Permanente, y más tarde a la Asamblea del Consejo de la Sociedad.

Hoy—agregó el señor Yanguas—continuará el examen de la labor realizada por la comisión y se tratarán otros asuntos que serán llevados a la sesión plena que tendrá lugar el día 6 de Septiembre.

Nuestro representante en la Asamblea, señor Quiñones de León, siguiendo las instrucciones que le tiene dadas el Gobierno, se abstendrá de acudir al Consejo que se celebra hoy en Ginebra.

Los periodistas preguntaron al señor Yanguas si era cierto que España se retiraría del Consejo, y el ministro se excusó de ser más explícito, alegando que el Gobierno tiene noción de su deber y se ha trazado en este asunto un camino de seriedad, huyendo de toda clase de apasionamientos inútiles.

La situación de España es favorable en la zona de Marruecos

Comentando nuestra actual situación en Marruecos, que, como todo el mundo sabe, es muy favorable, se agrega que la tranquilidad es perfecta en toda la zona de Tetuán en el aspecto militar.

La columna que manda el comandante López Bravo acampa en el zoco de Zovas, siendo la normalidad absoluta.

Hoy ha salido para el campo exterior el jefe del Tercio de la Guardia civil coronel Rodríguez Latorre y el jefe del Tercio de Extranjeros coronel Millán Astray, los cuales realizarán una visita de inspección a los sectores avanzados en que se encuentran secciones de las fuerzas de su mando.

La columna del coronel Pozas acampa en el zoco de T'Laza de Tezama, lugar estratégico de gran valor por ser el punto de enlace con el límite de la zona del protectorado francés.

Otra columna que manda el capitán Arceadi con sus idalas, ha atravesado la cabila de Beni Amar en el zoco del Arbaá de Beni Tuzin, siendo penosa la marcha por los extraordinarios accidentes del terreno.

La columna del teniente coronel Capaz prosigue en Tezama su labor de captación, conferenciando el jefe con los caides que nos son adictos, con el objeto de conseguir sin violencias el mayor número de sumisiones.

El ministro de Hacienda no ha llegado aún

En contra de todo lo que se ha dicho por algunos periódicos, no ha llegado a Madrid el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, que se encuentra veraneando en Villagarcía.

Es casi seguro que el ministro regrese el domingo o el lunes próximo.

Una lápida y un homenaje

Telegrafian de Castellón de la Plana que el marqués de Estella irá a Benicarló acompañado del ministro de la Guerra, al objeto de asistir al acto de colocar una lápida con el nombre del presidente, que sustituirá al antiguo de la plaza de San Juan.

Después marchará a Lucena del Cid para recibir un homenaje.

Un banquete al capitán Loriga

Esta mañana en el local de la Cámara de Comercio, se ha celebrado un banquete en honor del capitán Loriga y sargento Eugenio Pérez, que han regresado de Manila.

Con los homenajeados tomaron asiento las autoridades y la directiva del Círculo.

Hubo brindis patrióticos, resultando el acto muy simpático.

El rápido de Sevilla, detenido en Pinto

En la estación de Pinto se encuentran detenidos los rápidos de Valencia, Sevilla-Cádiz ascendentes, por hallarse la vía interrumpida a consecuencia del descarrilamiento de un mercancía.

De provincias

ALMERIA

Cuando se celebraba la feria descargó una horrosa tormenta

Almería 2.—Comunican del pueblo de Huescar que cuando se celebraba la feria descargó una horrosa tormenta que duró varias horas.

Los feriantes que tenían sus tiendas en las afueras del pueblo cerca de un olivar, huyeron presa de gran pánico, no ocurriendo, afortunadamente, desgracias personales.

El METRO no te parará nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

BARCELONA**Práctica de autopsias**

Barcelona 2.—El juez del distrito de la Lonja, en funciones de guardia, ha ordenado a los médicos forenses practiquen las autopsias de la familia del industrial señor Mas y Bagá, que murieron ayer arrastrados por la corriente del río Ripoll en el momento en que se encontraban arreglando la magneto del automóvil que los conducía.

Detención de un estafador

Barcelona 2.—La policía ha detenido a un sujeto que en varios establecimientos bancarios cobró cheques falsos por valor de 500 dólares.

Dicho sujeto tiene pésimos antecedentes y su profesión es la de falsificar cheques.

Ingresó en la cárcel a disposición del juzgado respectivo.

Robo en una oficina

Barcelona 2.—A última hora de la madrugada se cometió un robo en una oficina del distrito de la Universidad, de la que es jefe el señor Codorniu.

Los ladrones violentaron una caja en la que se guardaban documentos de gran valor.

Después, los «cacos» abrieron la caja de caudales, apoderándose de una importante suma de dinero.

La policía practicó un registro en la mañana de hoy, comenzando las diligencias para esclarecer y averiguar el paradero de los audaces ladrones.

CIUDAD REAL**Otra tormenta**

Ciudad Real 2.—Comunican de Almenralejo que en aquel pueblo descargó una formidable tormenta acompañada de fuerte lluvia.

Los daños ocasionados en el campo son de gran consideración.

JAEN**Efectos de las tormentas**

Jaén 2.—Comunican del pueblo de Algodonero que por efecto de las tormentas y lluvias torrenciales las aguas alcanzaron extraordinarias proporciones, llegando en algunos sitios a rebasar más de un metro los portales de las viviendas.

El vecindario continúa incomunicado por haberse cortado las comunicaciones telegráficas por efecto de la intensidad de las chispas.

LA CORUÑA**Llegada de una batería repatriada**

Coruña 2.—En un tren especial llegó esta mañana la cuarta batería del tercer regimiento de artillería de montaña que guarnece esta plaza y que ha prestado servicio en Melilla.

En la estación aguardaban la llegada de los soldados las autoridades y numeroso público que les tributó un entusiasta recibimiento.

Los soldados fueron obsequiados con un rancho extraordinario en el cuartel.

En honor de Fernández Flórez

El Ferrol 2.—Ha llegado el ilustre novelista Wenceslao Fernández Flórez.

Sus antiguos compañeros y el personal del periódico que dirigió aquí cuando tenía veinte años le han agasajado con un banquete.

Buque con averías

El Ferrol 2.—El vapor «Alzamendi» de la matrícula de Bilbao, que se dirigía a Avilés y Buenos Aires, tuvo necesidad de entrar en el dique de arribada forzosa, por haber resultado con averías en la hélice.

OVIEDO**Fallecen siete obreros a consecuencia de una explosión en una mina**

Oviedo 2.—En la mina «Prosperidad», de la zona del Turón, ha ocurrido una explosión de grisú, como ya dijimos, resultando siete obreros muertos y tres heridos de gravedad.

Para el lugar del suceso han salido dos ingenieros afectos a la Dirección de la Compañía, con el objeto de informar sobre las causas de la explosión.

Los cadáveres de los obreros fueron colocados en la oficina de la mina, que fué convertida en capilla ardiente.

Con motivo de este desgraciado accidente se han suspendido los trabajos en dicha mina.

El entierro de los desgraciados obreros constituyó una imponente manifestación de duelo, asistiendo las autoridades y el alto personal de la Compañía hullera de esta capital.

Vuelca una camioneta y resultan varios obreros heridos

Oviedo 2.—Cuando regresaba por la vía férrea una vagoneta, por haberse roto uno de los frenos, volcó, resultando heridos todos los obreros que la ocupaban.

Al lugar del suceso llegó una máquina conduciendo un médico, con material sanitario, que practicó la primera cura a los heridos, los cuales fueron conducidos al Sanatorio de esta población.

SALAMANCA**Pidiendo la autonomía municipal**

Salamanca 2.—En el Salón Moderno se ha celebrado la Asamblea del Municipio para solicitar de los Poderes públicos se cumplan los preceptos del Estatuto municipal en la parte referente a la concesión de la autonomía.

Se pronunciaron discursos abogando en favor de esta petición y por el alcalde se cursaron telegramas al jefe del Gobierno y al ministro de Hacienda.

SAN SEBASTIAN**Visitando a Yanguas Messía**

San Sebastián 2.—Al ministro de Estado señor Yanguas Messía, le han visitado el embajador de los Estados Unidos, el del Japón, el encargado de la embajada de Francia y el decano del cuerpo consular en la ciudad donostiarra.

Dijo a los periodistas que marchará a Zarauz para almorzar con varios amigos.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

VALLADOLID**Bautizo de cuatro gemelas**

Valladolid 2.—Se ha verificado con gran solemnidad el bautizo de cuatro gemelas.

Administró el Sacramento el obispo de la diócesis.

El templo estaba lleno de público, siendo después obsequiados los invitados.

Del Extranjero**Polonia mantendrá su petición**

Londres 2.—Telegrafian de Varsovia que la delegación polaca en el Consejo de la Sociedad de Naciones mantendrá íntegramente la reivindicación de un puesto permanente en dicho organismo.

Choque de trenes

Londres 2.—Noticias telegráficas recibidas de Buenos Aires dan cuenta de que en la estación de El Retiro, de aquella capital, a causa de una falsa maniobra de un guarda-agujas chocaron dos trenes.

A consecuencia del accidente resultaron cuatro viajeros muertos y veintiseis heridos de gravedad.

El Consejo de la Sociedad de Naciones admite a Alemania en la permanente

Ginebra 2.—En la reunión celebrada hoy por la Comisión encargada de estudiar la reforma del Estatuto del Consejo, se ha examinado, con la abstención de España, el proyecto presentado por la subcomisión, relativo a los miembros no permanentes.

Al tratarse de la ampliación de puestos permanentes, España solo obtuvo el apoyo de China, que a su vez también desea obtener puesto permanente.

El representante de Alemania manifestó que no intervendría en la discusión de este punto por no querer hacerlo su país mientras no fuera un miembro permanente.

La mayoría de los presentes dirigieron calurosos elogios a España, haciendo ver la importancia que tenía la reunión que se estaba celebrando.

El señor Palacios, representante de España, anunció que transmitiría a su Gobierno la serie de incidencias que había tenido la sesión.

Colegio de María Santísima de Araceli

Dirigido por H. H. Maristas

LUCENA (Córdoba)

Internado-1.^a y 2.^a Enseñanza-
Estudios libres de Comercio.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Informaciones de hoy 3

EN EL AYUNTAMIENTO

Reunión de la Comisión Permanente

A las ocho de la noche de ayer tuvo lugar en el Salón Capitular del Ayuntamiento la sesión ordinaria de la Comisión Permanente del mismo.

Presidió el alcalde don Pedro Barbudo y Suárez-Varela, asistiendo los tenientes de alcalde y concejales don Gabriel Bellido Luque, don Manuel García de la Plaza, don Manuel Gutiérrez Fernández, don Amador Fragero y don Enrique Álvarez.

De secretario actuó el jefe de Negociado de segunda clase de las oficinas municipales, don Manuel Carretero Serrano, quien dió lectura al acta de la sesión anterior, que por unanimidad fué aprobada.

Entróse en el orden del día.

Dióse cuenta de un oficio del presidente de la excelentísima Diputación provincial ampliando hasta el día 10 de septiembre el plazo para adquirir en período voluntario las cédulas personales.

Fuó leída una moción del oficial del Negociado respectivo proponiendo que se designe el Tribunal que ha de actuar en las oposiciones que se celebran para proveer en propiedad una plaza de veterinario de segunda categoría, vacante por pase a otro destino del profesor que la desempeñaba, acordándose convocar las oposiciones.

Se desestima una instancia de don José María Pérez Sanz solicitando que se coloque un marmolillo que impida el paso de carruajes en la calle de Polichinelas.

Igualmente es desestimada la instancia del oficial primero de las oficinas municipales don José L. de Guevara y Costi reclamando contra la provisión de una plaza de jefe de negociado de tercera clase que tuvo lugar por concurso de peritos en el mes de mayo último.

Un homenaje al señor Santolalla

Por el secretario se dió lectura a un oficio del alcalde de Montilla, trasladando el acuerdo de aquella Comisión permanente de tributar un homenaje al presidente de la excelentísima Diputación provincial don Francisco Santolalla Natera.

El señor Barbudo dedicó breves frases de cariño al señor Santolalla, acordándose por la Comisión permanente que se cumplimentase el oficio del alcalde de Montilla en el sentido de adhesión de este Ayuntamiento a dicho homenaje.

Finalmente fueron sometidas a la consideración de la Comisión permanente varias instancias con informe favorable, y no habiendo más asuntos de que tratar el señor Barbudo levantó la sesión.

La situación vinícola en Francia

El mercado nacional

Habiéndose oído hablar continuamente de los daños producidos en el viñedo por el corrimiento, el mildiú y otros males, la cosecha futura debiera parecernos bastante reducida, sobre todo en el Sud-Oeste y el centro. Sin embargo, aunque también la sequía se deja sentir, el rendimiento del Mediodía parece ser satisfactorio aun, y para el resto ha de esperarse más de un mes, antes de emitir una opinión errónea. En las regiones meridionales se confía en poder empezar a vendimiar los Alicante-Bouschet hacia el 5 de Septiembre. El período de vendimia ha sido fijado ya del primero de Septiembre al 31 de Octubre para las Bocas del Rhone.

Se señalan tempestades en el Sud-oeste que habían causado daños a los viñedos.

Los precios continúan en alza en los mercados. En cuanto a los negocios tratados sobre la cepa, se puede aún operar con ellos a 10-50 francos el grado, aunque generalmente se pide más pero no se compra casi nada desde que los precios han pasado de 10 francos el grado. Por otra parte ciertos cosecheros, buscan el rescindir las ventas hechas a un precio bastante inferior. Los negocios son, pues, difíciles en este aspecto. Además, el Sindicato regional de Béziers Sanit Pons, ha comprometido a los viticultores a mirar con prudencia las ofertas de compra sobre la cepa, hechas por el comercio.

El ministerio de Agricultura acaba de redactar un estado comparativo de las cosechas de 1924 y 1925. La cosecha vinícola última fué de 65.064.860 de hectolitros, producidos por 1.541.707 de hectáreas de viñedo.

El Gobierno ha declarado en la Cámara su propósito de subir a 21 francos los derechos de circulación del vino.

Aumenta la exportación aceitera

El mercado de aceites se ve a fin de semana y principio de ésta con mayor animación, debido a que ha continuado la exportación a Suecia y Noruega y además ha comenzado a exportarse a los Estados Unidos, a Italia y a la Argentina.

Esto ha hecho que mejoren los precios. Se han cotizado en Tortosa, clase fina, 38 pesetas los quince kilos. Corriente a 36.

La misma actividad que en Cataluña se nota en otras regiones, principalmente en Aragón.

En Extremadura se cotizan los corrientes a 21 pesetas.

En Andalucía, regular el mercado. Los precios, sin embargo, alcanzan también ventaja. La parte andaluza donde más movimiento hay en el mercado aceitero, es en Sevilla, donde se realizan bastantes operaciones a 24-50 pesetas arroba, y aún a 25 en algunos casos, en lo que se refiere a aceites de tres grados. A 24 pesetas los de diversidad de grados.

Los préstamos sobre los vinos, lanas y aceites

Venimos pidiéndolo en boletines anteriores. Los préstamos sobre los trigos habían sacado de la usura a los pobres labradores.

No había justificación el que se procediera de otra forma con los productores de aceites, lanas y arroces.

Por esto nos ha congradado mucho la última disposición, atendiendo a los requerimientos de numerosos periódicos.

Antes era desingrato para un labrador el solicitar dinero. Lo pedía casi con miedo, lo tenía que devolver con grandes intereses, llevándose el producto de la venta el usurero prestatario.

Hoy las cosas han cambiado mucho. Ahora el agricultor debe pedir dinero, llevando los requisitos convenientes con el Estado; cumpliendo después todos sus compromisos, nadie podrá echar en cara sus peticiones de dinero ni siquiera su pobreza.

Con estas disposiciones se ha dado un paso muy grande en pro de la redención del pobre agricultor.

En la huerta "La Pitera"

En perol clásico

Días pasados, nuestros queridos amigos don Mariano Viguera Miranda, queriendo solemnizar la fecha de la Real orden del 5 del pasado mes de Agosto, tan beneficiosa y tan justa para el Banco de Aborro y Construcción, que dicho señor representa en Córdoba, festejó a varios amigos en la hermosa finca «La Pitera», propiedad de los señores Cuesta y Costi con un clásico y suculento «perol».

En esta fiesta cordobesa reinó la alegría y el buen humor, imperando en todo momento la fraternidad y el ingenio.

El veterano periodista y muy ilustrado abogado don Luis Sánchez Viñas, inspector de esta entidad financiera, pues lo mismo pronuncia un elocuente discurso forense y escribe un artículo doctrinal, que hace que Cervantes y Justiniano se chupen los dedos en un «perol» por él condimentado, nos ofreció rociado con vino exquisito de Salinas, una fritura manchega y unos pollos, que más que pollos eran veteranos por las abundancias de sus carnes.

¡Qué paella!

La única vez que he visto a los cordobeses faltar a su galantería tradicional.

«Pa... ella», no, «pa... nosotros».

Y como comensales fueron el simpático don Fernando; don Luis Sánchez Viñas, señores Alfonso, Marín, Santos, Casares, Viguera, Miranda, el director de «Córdoba Gráfica» señor Orti y los representantes del «Diario Liberal», «Diario de Córdoba» y LA VOZ, Fernando Vázquez, Manuel García Prieto y Emilio Miranda Rico.

Una fiesta agradable de la que guardaremos, los que asistimos a ella, siempre un grato recuerdo.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

El gigantesco Júpiter en el cielo de medianoche

Durante todo el mes de agosto el fulgurante Júpiter reina en el cielo de medianoche. El 15 de agosto el enorme planeta, 1.300 veces mayor que la Tierra, se encuentra a su menor distancia de la misma y, por lo tanto, de nuestros instrumentos, pues pasa a 602 millones de kilómetros de nuestra humilde morada. No empece ello para que con un aumento de 400 diámetros, adaptado a nuestros telescopios, el globo de Júpiter se nos aparezca dieciocho veces mayor en diámetro que nuestra luna a simple vista. ¡Maravillosa visión de la que no se sacia nunca el astrónomo!

Cuando en el año 1610 Galileo y Fabricius, dirigiendo hacia ese mundo lejano su modesto anteojo, que aumentaba solo unos treinta diámetros, descubrieron sus cuatro mayores satélites, estaban muy lejos de pensar que aquella tierra del cielo iba a plantear a sus sucesores insospechados problemas.

Sin remontarnos tan alto, hace solo unos sesenta años, algunos astrónomos, más poetas que sabios, no vacilaban en hablarnos de los habitantes de Júpiter, de los jovianos, que suponían pertenecer a la familia de los gigantes, y de los que nos describían los caracteres físicos.

Aunque el gran público no esté muy lejos de creer en la cristalización de la astronomía, hemos hecho, a pesar de todo, enormes progresos desde los tiempos de Herschel, y las novelas de Wells no bastarían hoy para satisfacer a los iniciados.

Júpiter no es habitable por la sencilla razón de que todavía se encuentra en estado fluido y pastoso, como lo atestigua su poca densidad. Reina allí una temperatura de horno de cal; es un medio sol que el frío no ha cuajado aún. Se encuentra en el mismo estado que la Tierra antes de que se formase sobre su superficie una costra sólida.

Quizá penséis que sea habitable algún día: no. Cuando el transcurso de millones de años haya producido las condiciones requeridas, el sol declinará ya y sus pálidos rayos no bastarán para calentar a tan enorme distancia lo suficiente para que se produzca el fenómeno vital.

Los límites entre los cuales la vida evoluciona son tan cortos que muy pocas planetas gozarán en el porvenir de tal privilegio.

Ya estoy oyendo a algunos filósofos que protestan en contra; ¿por qué querer encuadrar las manifestaciones vitales en el estrecho molde que presentan a nuestras miradas de terrianos?

Si tal razonamiento poseyese algún valor, toda nuestra ciencia caería al agua. Podríamos alojar habitantes en el sol con sus seis mil grados de calor, y también en la Luna, donde reinan fríos de 260 grados, por lo menos, bajo cero.

Dejemos esos temas que nos llevarían demasiado lejos y volvamos a Júpiter. El planeta gigante nos ofrece por lo demás bastantes enigmas sin resolver para que vayamos a perder el tiempo en disertaciones propias del tiempo de Fontenelle.

En ese mundo, rodeado de espesos y cálidos vapores, nada resulta estable: sin embargo, algunos accidentes, como nubes verdosas y pesadas dispuestas en amplias sábanas paralelamente al Ecuador, no han permitido formarnos una idea bastante exacta de su rotación: es de nueve horas y cincuenta minutos.

Así, pues, ese globo inmenso gira sobre sí mismo en menos tiempo que la Tierra. Esa velocidad de la rotación es causa de un aplastamiento polar bien sensible y que el observador puede notar aun con el más modesto anteojo.

He ahí un primer problema del que he dado la solución hace solamente algunos años en mi estudio titulado «Origen y formación de los mundos».

He aquí ahora otro punto más difícil de explicar. La rotación de nueve horas y cincuenta minutos sólo se aplica a las regiones ecuatoriales; a medida que nos acercamos a los polos la duración aumenta: nueve horas y cincuenta y cinco minutos a los veinticinco grados de latitud.

Es por lo demás un hecho análogo al que observamos en el Sol: las manchas ecuatoriales marchan más deprisa que las demás. Así, pues, ni el Sol, ni Júpiter, giran alrededor de una sola pieza. ¿Por qué motivo? He aquí lo que ignoran los más sabios de entre nosotros. Se han alegado infinidad de razones; pero esta misma prolijidad demuestra que nos encontramos ante un hecho que deja a los astrónomos verdaderamente desorientados.

Después de haber discutido todas las teorías he querido hacer como mis antecesores y he lanzado la mía; pero habréis de dispensarme de exponerla, porque en el fondo no es más satisfactoria que las demás.

Abate Th. Moreux,
Director del Observatorio de Bourges.

NOS DICEN...

Que ya que no puede venir Herodes, dada la gran distancia que se halla de Córdoba, convendría visitara con cierta regularidad la calle Candelaria, el municipal del distrito, en evitación de ciertos escándalos infantiles, que se evitarían con unos cuantos coscorrones gubernativos.

En la calle del Aceituno, la triste y melancólica calle, en donde «como en tu país, no hay luz», existe al principio de la misma un farol apagado.

Y eso parece cosa de juego, aunque sea tan inocente como el del «seutog».

Los vecinos de la plaza de Aladreros se nos quejan, y creemos que con mucha razón de los baches, algunos que tienen aspecto de verdaderas lagunas, que se forman allí por deficiencia de la pavimentación.

En estos momentos, pródigos en ornato y que justo es reconocer la buena voluntad de nuestro Ayuntamiento, sería muy humano acceder a los deseos de los vecinos de tan importante vía, por imperio de equidad y de higiene.

RETAZOS

Hace muchos años... Tantos, que yo era un mocito, no me atrevo a decir «pinturero» porque mis andares y mi «facha» no me permitieron la gallardía ni aún en mis mocedades.

Por lo era joven.

El ilustre hacendista don Raimundo Fernández Villaverde, a quien «debi mi credencial primera» y la única que disfruté en mi vida, me dijo al entregarme la merced:

—Llevas un buen jefe, del que puedes aprender mucho y hacerte un gran funcionario. Marín Pérez, vale mucho.

Eso me decía, en su despacho oficial, hace cerca de treinta años, el marqués de Pozo-Rubio, cuya bandera financiera perdura siempre en la política económica española, como modelo de justicia y de bondad.

**

¡Marín Pérez vale mucho!

Y aquél, que como interventor de Hacienda de la provincia de Cuenca, fué mi primer jefe, le despido hoy ya en mi edad madura, más por los ultrajes de la adversidad que por la justicia del tiempo, recordando la frase del ilustre hacendista conservador:

¡Marín Pérez vale mucho!

Así lo ha demostrado en Córdoba, donde hizo administración recta, donde defendió con tesón y con hidalguía los intereses del Tesoro público sin perjudicar los del particular.

¡Marín Pérez vale mucho!

Y el miércoles lo proclamó en la caseta del Círculo de la Amistad, Córdoba, en su vida activa, en su representación de valía.

Aquel gran financiero no podía equivocarse.

¡Marín Pérez vale mucho!

**

Y yo quiero agregar al perfume de gratitud cordobesa del ramo, que como recuerdo al sincero homenaje al señor Marín Pérez, se envió a su virtuosa compañera, este recuerdo de mi vida, que constituye la devoción de mi carrera burocrática.

¡Marín Pérez vale mucho!

Y lo dijo Villaverde.

P. León.

Un obrero sepultado en paja

En ocasión de estar extrayendo paja de un almiar, para el pienso del ganado, en el cortijo «Coronadas», de este término, el obrero Andrés Roldán Jiménez, se desprendió un gran bloque de paja, quedando sepultado el infeliz obrero.

Cuando sus compañeros notaron su ausencia, salieron a buscarle, encontrándolo muerto bajo el montón de paja.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de instrucción del distrito de la Derecha, de esta capital, ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

El desgraciado obrero era viudo y natural de Yatar (Granada).

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

DE SOCIEDAD

Muy atentamente nos ofrece su cooperación en su nuevo cargo el gobernador militar de esta plaza general don Leopoldo Saravia Pardo.

Intensamente agradecidos, ofrecemos a nuestra vez a la digna autoridad militar nuestro concurso para cuanto redunde en beneficio de los intereses generales y el testimonio de nuestra consideración más distinguida.

En Madrid ha dado a luz una robusta niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo el teniente de intendencia militar, don Rafael López Mora y Villegas, doña Joaquina Rojano Fernández.

Tanto la recién nacida como la madre se hallan en satisfactorio estado de salud.

Con tan fausto suceso familiar, enviamos nuestro entusiasta parabién a los jóvenes y nuevos padres, que hacemos extensivos a los abuelos maternos, los señores de López Mora, y al tío de la neófito, nuestro fraternal amigo don Angel Rojano Fernández, director de Hacienda de la exposición Ibero-Americana de Sevilla.

"Córdoba Automovilista"

Hemos recibido el número 77 de la importante revista cuyo título encabeza estas líneas, de la que es director nuestro querido amigo don Francisco Quesada.

Dicho número contiene artículos de mucho interés para los automovilistas, entre ellos, los siguientes:

Las tasas del tránsito por carretera. Declaraciones de don Miguel Artemán. Boci nazos. Consejos útiles. El impuesto a los vendedores de gasolina. Las carreteras de la Gran Bretaña. Datos demostrativos. Aclaraciones al nuevo reglamento de automóviles. El cánón de carreteras. Relación de los automóviles instriptos en la provincia de Córdoba, durante el mes de Agosto, y los conductores autorizados. Los automovilistas y los peatones. Sección técnica. 482 kilómetros a 215 kilómetros por hora, y otros.

NOTICIAS LOCALES

Regreso

Ha regresado de Málaga en el expreso de anoche, don Francisco P. de Lara Benitez en unión de su esposa, hijo y angelical sobrina señorita Genoveva Pozuelo Ceballos a quienes damos la bienvenida.

De viaje

Ha marchado a Almería, para asistir a la boda de su hijo el joven capitán de infantería don José Liñán García, la distinguida señora doña María García, viuda de Liñán, a quien acompaña su encantadora hija María e hijo don Francisco.

Una verbena

La Sociedad musical y coral «El Fígaro Cordobés» celebrará una de sus típicas veladas en su domicilio social San Pablo, 57, mañana sábado, a las diez y media de la noche.

Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido para asistir a dicha fiesta.

Mientras fumo un cigarro

Los hombres que abandonaron a su novia...

Es muy difícil establecer en su debida justeza un criterio apreciativo de la equidad.

La pasión humana ciega frecuentemente las inteligencias, y ello hace que los conceptos deriven por abismos de error.

Generalmente, mejor dicho, universalmente, nos amamos nosotros mismos mucho más, exageradamente más, que al pobre prójimo.

El precepto divino yace en el fondo de un abismo egoísta, sin que el mundo se atreva a sacarlo para que el aire de un espíritu regenerativo lo oree, cual lábaro agostado por el viento.

De este quebrantamiento de la ley divina, que al fin es la que nos humaniza, surge esa fuente inagotable de cataclismos sociales.

El apasionamiento establece una especie de cohecho en nuestros más simples actos.

Y mientras el planeta gira, siguiendo sus leyes de tradición y rotación, nosotros nos empeñamos en contender en la vida, a veces, con armas innobles.

Diríase que los humanos seres padecemos una disopia incorregible.

Escondemos cuidadosa y habilidosamente nuestros defectos y nos tiramos a la calle para propalar los ajenos.

Despenetramos nuestra propia dignidad arrojándola al arroyo como un harapo mal oliente.

El sentimiento no tiene sexo ni categoría social: es algo que se sobrepone a todo, y, por lo tanto, no debe ni puede sucumbir ante las exigencias de la sociedad.

No obstante, la codicia nos obliga a ver las cosas no como son, sino como los demás quieren que sean.

Cuando una mujer, por conveniencia o por otra causa cualquiera, deja a su novio, su actitud es juzgada benévolamente.

En cambio, cuando es el hombre el que abandona a su novia, su «gesto» es calificado con la mayor acritud y aspereza.

¡¡Qué espíritu de equidad!!

¡¡Qué postura más cómoda!

Si es la chica la que deja al novio, las rentes la disculparán brindándole frases como estas: No te convenía, era poco para tí, hiciste bien en dejarlo, debiste darle antes «la patada»...

Mas cuando en el ambiente erucen como una exhalación los más groseros insultos; cuando estridentemente oigamos decir: eres un canalla, un pillo, un informal y un granuja, un sinvergüenza, un mal hombre y un traidor, entonces ya sabemos de qué se trata, entonces vemos que esa «letanía» fue engarzada para los hombres que abandonaron a su novia...

Antonio de Llanos.

Pequeños sucesos

Por coger figos

En una huerta de la carretera del Brillante, se hallaba ayer tarde subido a una higuera y haciendo acopio del sabroso fruto el joven de 14 años Manuel Ordóñez Osuna, cuando tuvo la desgracia de que se rompiera una rama del árbol, que le hizo caer desde lo alto del mismo.

Recogido del suelo y conducido a la Casa de Socorro, los médicos de guardia señores de Pablos, Ansorena y Ortiz, ayudados por el practicante señor Monroy, apreciaron al herido la fractura del coxles.

Después de curado fué trasladado a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado de instrucción.

Perrerras

Antonio Pizarro Santos ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida incisa infestada, en la mano izquierda, producida por mordedura de perro.

Curdela

En la calle de San Basilio fué recogido del suelo en lamentable estado, el vecino de ésta Máximo Cuerna Sánchez, que se quejaba de que le habían dado dos tiros.

Conducido a la Casa de Socorro, le fueron apreciadas dos heridas contusas en la región frontal, producidas por una caída a consecuencia de la monumental «cogerza» que tenía el socio.

Se le curaron las lesiones y se le administró su dosis de amoniaco.

"Revista Popular"

Hemos recibido el último número de esta interesante revista, que contiene el siguiente sumario:

Bersandín, Hay que sintonizar; F. Serrano Olmo, Crónicas de París: El Congreso internacional por la paz; Máximo Soto Hall, Vagabundo (soneto); J. Sánchez Rivera, La misión social de los escritores; Fernanda de Torres, Las mujeres madrileñas de Francisco Mateos; Joaquín Meneses, El impuesto sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria; Zenón de Guillarte, Gárgaras; Jorge Moya, La visión de don San Tob (versos); Francisco Jiménez, De los pecados méritos; F. Azorín, Del Congreso internacional de Esperanto; Pío Baroja, Preocupaciones; Fernando de Atienzar, Pasatiempos; Amado Nervo, Renunciación (versos); Eusebio Navas, Sobre Trofología; Resumen de la quincena.—Lo que se publica.—«España Marítima».—La autoridad del maestro; «Velay» o después de los toros. (Continuación de esta novela, por Bersandín).

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

Información telefónica

Primo de Rivera y el duque de Tetuán marcharán el día 12 a Benicarló.-El ministro de Estado en San Sebastián.-En Barcelona se verifica el entierro de las víctimas de la catástrofe ferroviaria.-Continúan las tormentas haciendo estragos en diferentes provincias.-Toros en varias plazas.-El sargento Vasallo herido en un accidente automovilista.-Unos comentarios de la preense francesa.-Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 3, de la 1 a las 4 m.

Destinos de la aeronáutica

Se ha firmado una relación de destinos de la aeronáutica, en la que figuran nombres de prestigiosos pilotos aviadores.

El comandante Franco se destina a la jefatura del grupo de instrucción.

Capitán Ruiz de Alda, a jefe de escuadrilla. Gallarza, jefe de escuelas prácticas. Capitán Estévez, a jefe de escuadrilla. Loriga, Ríos Barberán, Perez Seoane y Spencer, jefes de escuadrilla.

Scala, nacionalizado español, a jefe de escuela de León. Comandante Herrera, a jefe de escuelas prácticas.

Aviador ruso Itagousi, nacionalizado español, a la base de hidros de Mar Chica.

Se nombra jefe del cuerpo a don Alfonso Orleans.

Figuran en la relación de destinos otros jefes y oficiales aviadores.

Disposiciones de la "Gaceta"

Entre los decretos que figuran hoy en este diario oficial, hay uno autorizando la celebración de la subasta para verificar obras en los ministerios, con cargo al crédito del presupuesto extraordinario.

Toros y novillos

Una charlotada en Madrid

Esta tarde se ha celebrado una charlotada. Llapisera, Lenin y el Guardia torero, fueron aplaudidos.

Después en lidia formal se lidiaron cuatro novillos de Santos.

Luis Muñoz estuvo valiente con el capote y la muleta y breve matando.

El segundo matador, Miguel Rodríguez, es el espontáneo que obtuvo un gran éxito al arrojar al ruedo hace dos domingos.

El muchacho estuvo muy valiente y artístico toreando. Fué aplaudidísimo.

Se le concedió la oreja del segundo toro, al que mató superiormente.

Ingresó en la enfermería por haberlo revolcado el toro, pero volvió a salir, terminando su cometido con gran éxito.

En Mérida

Mérida 2.—Actúa en primer luhar el rejoneador Ezquerdo y después los diestros Valencia II, Marcial Lalanda y Zurito con toros de Veragua.

El rejoneador Ezquerdo estuvo superior a caballo, rejoneando con acierto.

Pie a tierra hizo buenas faenas de muleta y estuvo brevemente matando. Fué ovacionado.

Sigue la lidia ordinaria.

PRIMERO.—Valencia II veroniquea bien. Trastea con pases ayudados y altos. Termina con dos pinchazos y un desca-bello.

SEGUNDO.—Nacional hace una faena con pases por bajo de castigo, para media superior, que mata sin puntilla.

TERCERO.—Zurito veroniquea valientemente.

El toro resulta manso, y es fogueado.

Zurito hace una faena valiente, metido entre los pitones, y deja media lagartijera. (Gran ovación y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—Valencia hace una faena inteligente, para un pinchazo y dos medias estocadas. El toro dobla.

QUINTO.—Marcial lancea con elegancia. Muletea artístico, cerca, y deja media caída.

SEXTO.—Zurito instrumenta unas verónicas superiores.

Hace con la muleta una excelente faena; y entrando por derecho, deja una estocada en todo lo alto. (Ovación.)

En Palencia

Palencia 2.—Se lidian seis bichos de Montoya por las cuadrillas de Torquito, Villalta y Agüero.

PRIMERO.—Torquito veroniquea valiente, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena buena, que corona con media estocada. (Palmas.)

SEGUNDO.—Villalta hace una faena por naturales y de pecho, que es coreada.

Cuando el bicho iguala, Villalta receta una estocada superior, de la que rueda el toro. (Ovación.)

TERCERO.—Agüero hace una faena de muleta adornada, que el público jalea.

Termina con media estocada. (Ovación.)

CUARTO.—Torquito veroniquea bien. Con la muleta está breve y termina de una estocada.

QUINTO.—Villalta hace una faena colosal, en la que intercala varios rodillazos. Entrando bien da un pinchazo. Sigue con más pases y adornos y vuelve a entrar a matar, recetando media buena, que basta. (Ovación.)

SEXTO.—Sin nada saliente en los dos primeros tercios, pasa el toro a la jurisdicción de Agüero, que tras una faena breve y valiente, larga un pinchazo hondo, que da fin a la corrida.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

De provincias

BARCELONA

Telegramas de pésame

Barcelona 2.—El ministro de la Gobernación y el cónsul de Francia han enviado telegramas de pésame a este Gobierno civil, condoliéndose de las desgracias ocurridas durante los últimos temporales.

Observaciones meteorológicas

Barcelona 2.—El servicio meteorológico de Cataluña anuncia tiempo variable.

Parece que tiende a mejorar el tiempo en la región costera.

Se reciben noticias de los destrozos ocasionados en varios pueblos por las tormentas.

Una agresión

Barcelona 2.—Los agentes de policía han detenido a un súbdito austriaco que esta mañana agredió al capitán de Seguridad don José Méndez, produciéndole lesiones de importancia.

Accidente automovilista.—El sargento Vasallo herido

Barcelona 2.—Hasta hoy no se ha tenido noticia de un grave accidente automovilista ocurrido en la carretera de Santa Coloma a Garaf.

En dicho accidente resultó herido el célebre sargento Vasallo, que estuvo prisionero de Abd-el-Krim.

A consecuencia del accidente, Vasallo ha estado a punto de perecer a causa de la intensa hemorragia.

Según informes del sargento de la guardia civil, jefe del puesto de Santa Coloma, en un automóvil de la propiedad de don José Velarde Cambroner, se dirigía dicho señor acompañado del sargento Vasallo a Igualada, cuando al llegar al kilómetro uno y a consecuencia de un falso viraje, el coche chocó contra un árbol volcando.

El señor Velarde, que resultó con lesiones leves, se dirigió a Igualada con objeto de recabar auxilio, quedando en la carretera el señor Vasallo, que estaba herido de más cuidado.

Después fué recogido el ex-sargento Vasallo, que presentaba heridas en el cuello y en el antebrazo, siendo conducido a Igualada e ingresando en el hospital.

El entierro de las víctimas de las tormentas

Barcelona 2.—A las cuatro de la tarde partió del depósito del Hospital Clínico el entierro de las desgraciadas víctimas de la horrosa tormenta última.

Abrieron la marcha de la fúnebre comitiva batidores de la guardia municipal a caballo. Seguía el clero parroquial de San Pascual.

Después eran conducidos los féretros de las víctimas por el siguiente orden:

El niño de dos años Melchor González; el de cuatro Julián González, y el de diez Ignacio Payá.

Seguía Paulino Payá, y finalmente Hipólito González.

La presidencia del duelo estaba compuesta por las autoridades, figurando en el duelo las familias de las víctimas y numerosísimo público.

También acompañaron a las víctimas a su última mansión, la esposa de Paulino Pallá, que se encontraba enferma en el hospital, y una hija del matrimonio, llamada Rosita que en los primeros momentos se conceptuó desaparecida.

La fúnebre comitiva, que ofrecía un imponente aspecto, se dirigió por las calles de la ciudad a la iglesia de San José, donde se cantó un responso, continuando después a la Sacramental de San Andrés, donde los cadáveres recibieron sepultura.

Hundimiento de un puente

Barcelona 2.—Los viajeros que salieron de la estación de Francia a las dos de la tarde observaron que al pasar el tren por el puente denominado de «Foncada», trepidó éste y se rompían algunos hierros de mismo.

Logró, con grandes precauciones, atravesar el puente, pudiendo aún ver los viajeros cómo éste se hundía.

Al llegar el ferrocarril a la estación próxima dióse aviso por teléfono a la estación de Francia para evitar que saliera el expreso cuya salida estaba próxima.

Fué una verdadera fortuna que el hundimiento se produjera tan oportunamente pues de haber tenido lugar antes la catástrofe hubiera sido horrosa, y si después no se hubiera podido pasar aviso a la estación de Francia el expreso seguramente se hubiese precipitado por el puente.

OVIEDO

Entierro de unas víctimas

Oviedo 2.—Se ha verificado el entierro de las víctimas de la explosión de grisú ocurrida en la mina de «La Legalidad».

Presidió el acto el gobernador civil y representantes de la familia de los finados.

En el duelo figuraba enorme gentío, constituyendo el fúnebre acto una importante manifestación de duelo.

El comercio cerró en señal de luto las puertas de sus establecimientos.

SAN SEBASTIAN

El ministro de Estado

San Sebastián 2.—Esta mañana almorzó el ministro de Estado con el embajador de Alemania en Monte Igueldo.

Por la noche el señor Yanguas Messía tiene invitado a la comida al embajador de Italia.

SEVILLA

Un hombre muerto por un rayo

Sevilla 2.—En la aldea de Cañada una terrible tormenta causó daños de consideración.

Un rayo causó la muerte al obrero José Torres cuando se hallaba trabajando en un cortijo.

VALENCIA

El director general de ferrocarriles visita el lugar de la catástrofe ferroviaria

Valencia 2.—En las oficinas de la Compañía estuvieron hoy el maquinista y el fogonero del tren correo siniestrado.

El maquinista tuvo que guardar cama a causa de la impresión que le produjo la catástrofe.

Mañana llegarán el director general de ferrocarriles y altos empleados de la Compañía y por la tarde se trasladarán al lugar de la catástrofe para practicar un reconocimiento.

Del Extranjero

La Prensa francesa y la Sociedad de Naciones

Paris 2.—Los periódicos franceses se ocupan en sus editoriales de comentar el voto de la comisión encargada de la reorganización de los puestos permanentes en la Sociedad de Naciones.

Varios diarios, entre ellos «El Eco de Paris», comentan desfavorablemente la retirada del Brasil y la probable de España, con lo cual pierde Francia estas colaboraciones tanto más importantes si se tiene en cuenta que Alemania entra en la Permanente de una manera triunfal y que muy pronto tendrá un núcleo de naciones a su favor que le den gran fuerza.

«Le Petit Parisien» dice que la actitud de España es caballerosa, empeñando un papel importantísimo, a pesar de las dificultades que encuentra para conseguir el puesto permanente.

Dice que está por resolver la cuestión de dicho puesto y que en los círculos políticos de Francia se espera un gesto de Primo de Rivera que le orille las dificultades.

Las tropas gubernamentales sostienen un encuentro con los rebeldes

Nueva York 2.—Según noticias recibidas de Nicaragua, no confirmadas aún oficialmente, las fuerzas gubernamentales han sostenido un combate con los rebeldes en Conseguna, derrotándolos y poniéndolos en dispersión.

Los gubernamentales murieron sesenta bajas y los rebeldes cuarenta, entre ellos los generales.

Monseñor Tedeschini en el Vaticano

Roma 2.—El Papa ha recibido en audiencia en el Vaticano al Nuncio de Su Santidad en España, monseñor Tedeschini.

El Pontífice estuvo conferenciando con Tedeschini más de dos horas.

Desmintiendo una noticia

Buenos Aires 2.—Ha sido desmentida oficialmente la especie de que el Gobierno argentino haya decidido reconocer a los soviets.

¿También Rusia?

Moscon 2.—La Agencia Taff publica la siguiente nota:

«Como quiera que España solicita la revisión del acuerdo de Algeciras, acuerdo que, como se sabe, lleva la firma de Rusia, en los círculos autorizados dicen que Rusia no reconocerá cambio alguno aportado a dicho acuerdo sin su previo consentimiento.»

La huelga minera

Londres 2.—Se concede importancia a la reunión que ha de celebrarse hoy por los delegados mineros, para decidir si han de celebrarse nuevas reuniones con los representantes patronales, reanudando las negociaciones.

Una ex-sultana que intenta suicidarse

El Cairo 2.—La esposa de Mohamed Wavidding, ex sultán de Turquía, intentó suicidarse a causa de la miseria, arrojándose al Nilo.

Fué salvada por unos barqueros.

Choque de trenes en Buenos Aires

Londres 2.—«The Times» publica un telegrama de Buenos Aires diciendo que en la estación Retiro, de aquella capital chocaron dos trenes, resultando cuatro personas muertas y 26 heridas de gravedad.

El delegado de Hacienda Interino

Habiendo cesado en su cargo por traslado a Málaga, como ya tienen noticias nuestros lectores, don Modesto Marín Pérez, se ha hecho cargo de la Delegación de Hacienda de esta provincia el tesorero contador don Miguel Morales Ruiz, querido amigo nuestro, en cuya competencia, ilustración y probidad tienen sobradas garantías los intereses del Tesoro público para su prosperidad.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa». Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sección religiosa

Sacrosanctos y cultos de hoy

Día 3.—Viernes. Nuestra Señora del Divino Pastor. Stos. Sandalio, mr.; Eufemia, Dorotea, Erasma y Basilisa, vgs. y mrs.; y el Beato Antonio Ixida y cps. mrs.

El Martirologio Romano hace conmemoración en este día de San Sandalio, expresando que murió en Córdoba, una de las ciudades de Andalucía, fecunda madre de muchos mártires. Nada se sabe de su infancia ni de sus años primeros, sólo sí que luego que empezó el Santo a ser conocido por sus talentos, virtudes y prodigios, fué perseguido por los paganos, quienes le denunciaron a España por el impío Emperador Diocleciano, y éste dió orden para que fuese conducido a su presencia. Presentado ante el Emperador, le preguntó cuales eran sus dioses, y el Santo, con intrepidez y fervor, respondió: «Es uno solo el que adoro, a quien cielos y tierra reconocen por verdadero Dios, y a quien seguiré sirviendo mientras disponga de vida». Enfurecido el tirano ante la resolución del Santo, mandó primeramente que se le redujera a prisión con esperanza de que modificase su parecer; y al ver su constancia, dispuso que fuera azotado con palos. Ante la mansedumbre y serenidad con que soportaba los golpes, y ante el hecho de que los circunstantes clamaban por el Dios de Sandalio, y los más se convertían a la fé, ordenó Diocleciano que le echaran en un horno y con agudos pinchos le hiriesen el cuerpo, en cuyo martirio entregó su alma en manos del Criador con asombro de los fieles. Su culto en Córdoba es de fecha inmemorial.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en el Hospital de Jesús Nazareno, costeado esta día por doña Rosarío Roldán, por su esposo don Francisco Luque.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 3, viernes, a Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Euialia».

Gaseosas POLO

Pedid siempre gaseosas Polo. Son las mejores, por no contener sacarina como ha quedado demostrado por recientes inspecciones.

Regalaré 800 pesetas a quien me acredite que mis gaseosas contienen materias químicas.

Importante negocio

Véndese en Puente-Genil casa con negocio de Paquetería, Coloniales y Juguetes, en sitio céntrico.

Razón: José Molina Cantos, calle Don Gonzalo, 16.

“La Japonesa” VENERA, 18 Sevilla

Vendo los mejores preservativos higiénicos.—Remitiéndome sellos correo envío catálogo ilustrado gratis.

LA MEXICANA

Gran Capitán, 11

Confitería y Pastelería

Bombones, Caramelos, Galletas, Chocolates, Theas, Azúcares y Cafés totados.

Se reciben encargos

Servicio a domicilio

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

De la provincia

Caballerías extraviadas

El vecino Manuel González Fernández ha denunciado ante la benemérita de Adamuz, que en el paraje denominado «Venta del Agriadul», se le había extraviado una caballería de su propiedad.

—En Adamuz se han extraviado cuatro caballerías de la propiedad de los vecinos de aquella localidad Emilio Fernández Membrilla y Valentín Cabello Nieto.

Se ignora el paradero de dichos semovientes, habiendo dado comienzo la benemérita a practicar las diligencias propias del caso.

“LA UNION”

El último número de esta importante revista de deportes y espectáculos contiene el siguiente sumario:

Desde Madrid: El encanto de las plataformas.—Un cuento. Los ojos grises, por J. Santugine y Parada.—Hojas de mi carnet, por Fernando Félix.—Descripción y canto a Córdoba, por Antonio Lloret.—A Córdoba, por Emilio Parrilla.—Taurinas: Pepe-Hillo, el ídolo. Su gloria y su tragedia, por Corinto y Oro.—Deportes: El paisaje y la velocidad.—Higiene del futbolista, por el doctor Corral y Maira.—Se dice... por El Nono.—De todo un poco.—Crónica de Aguilar: Al mal tiempo... por J. V. de Castro.—Teatros: Argumentos de películas. El Rey de los detectives.—Guía de médicos de Córdoba.

Además sus páginas contienen numerosos fotograbados de actualidad y gran número de caricaturas amenísimas.

Taller de reparación de CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESÚS MARÍA, 8

CÓRDOBA

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

Gran Mercado de Ganados en Villa del Río

Durante los días 7, 8, 9 y 10 de Septiembre, con motivo de celebrarse las Fiestas de su Patrona.

El Real de la feria estará situado en amplios terrenos inmediatos a la Estación férrea y junto a las carreteras de Madrid a Cádiz y de este pueblo a Villanueva de Córdoba. En dicho sitio se encuentran abundantes y cómodos abrevaderos para toda clase de ganados.

El Ayuntamiento ha acordado no cobrar impuesto alguno a los feriantes.

Durante los días de feria tendrán lugar: la colocación de la primera piedra para la construcción de dos Grupos escolares, Dianas, Conciertos, Bailes, Fuegos artificiales, Carreras de cintas en bicicleta, de velocidad, y otros espectáculos.

El día 8 se dará una espléndida limosna a los pobres.